

ISSN 2782-6511

ИСТОРИКО- ГЕОГРАФИЧЕСКИЙ ЖУРНАЛ

№ 2 (ТОМ 4)
2025

СОДЕРЖАНИЕ

ГЕОГРАФИЯ УРАЛА В МЕНТАЛЬНЫХ ОБРАЗАХ

- Подлубнова Ю. С.* «Здесь будет смерть лихая скоро играть измятым ковылем». География и географическое воображение в комсомольской поэзии Урала 1920-х гг. 6
- Третьякова К. С.* Образ природы Урала в детской литературе 1930–1950-х гг. 20
- Шубница Е. И.* Алексей Мезенцев — «гений места» реки Косью на Приполярном Урале 36

ПОЭЗИЯ И ПРОСТРАНСТВО

- Баландина И. А.* Историко-географические реминисценции как форма самоидентификации в лирике И. Бродского 50
- Арсенова Т. А.* Борис Рыжий в Нижнем Новгороде (реконструкция эпизода из последнего года жизни поэта) 60

ЭТНОРЕЛИГИОЗНАЯ МОЗАИКА СОВРЕМЕННОСТИ

- Масилов Д.* Сараево 1992 года – путь к войне 84
- Идиатуллин А. К.* Этноконфессиональная ситуация в Ульяновской области в период с 2021 г. по 2023 г. 100

ТОЧКА НА КАРТЕ

- Перцев Н. В., Гусев А. В., Плеханов А. В., Сабаров А. Н.* Полуйский городок: от точки на чертеже С. У. Ремезова до объекта культурного наследия 108

СООБЩЕНИЯ

- V юбилейная научно-практическая конференция, приуроченная к Международному дню охраны памятников и исторических мест, к 60-летию ИКОМОС и к 180-летию со дня рождения Онисима Егоровича Клера 120
- «Великая Отечественная война: контексты литературного и публицистического восприятия». Конференция, посвященная 80-летию Победы 124
- Кандидатская диссертация Кун Вэйканя о стереотипных представлениях русских о народах азиатских стран 127

CONTENTS

GEOGRAPHY OF THE URALS IN MENTAL IMAGES

- Podlubnova Yu. S.* «Here the Dashing Death Will Soon Play with the Crumpled Feather Grass». Geography and Geographical Imagination in the Komsomol Poetry of the Urals in the 1920s 6
- Tretiakova K. S.* The Image of the Ural Nature in Children's Literature of the 1930s — 1950s 20
- Shubnitsina E. I.* Alexey Mezentsev — Genius Loci of the Kosyu River in the Subpolar Urals 36

POETRY AND SPACE

- Balandina I. A.* Historico-Geographical Reminiscences as a Form of Self-Identification in J. Brodsky's Lyrics..... 50
- Arsenova T. An.* Boris Ryzhy in Nizhny Novgorod (An Episode from the Last Year of the Poet's Life)..... 60

MODERN ETHNORELIGIOUS MOSAIC

- Idiatullov A. K.* Ethnoconfessional Situation in the Ulyanovsk Region in 2021–2023..... 84
- Mastilović D.* Sarajevo in 1992. The Path to War..... 100

POINT ON THE MAP

- Gusev A. V., Pertsev N. V., Plekhanov A. V., Sabarov A. N.* Poluysky Gorodok: From a Point on S. U. Remezov's Drawing to a Cultural Heritage Site 108

INFORMATION

- 5th Anniversary Scientific and Practical Conference Dedicated to the "International Day for the Protection of Monuments and Historic Sites", to the 60th Anniversary of ICOMOS and the 180th Anniversary of the Birth of Onisim Yegorovich Kler 120
- The Great Patriotic War: Contexts of Literary and Journalistic Perception. The Conference Dedicated to the 80th Anniversary of the Victory 124
- Kong Weikan's Candidate's Dissertation on Stereotypical Ideas of Russians about the Peoples of Asian Countries 127